

SUSCRIPCION

Salamanca, 3 pesetas al trimestre. Resto de España 3'75 ídem. Extranjero 5 ídem. Anuncios y reclamos, precios convencionales. Número suelto 5 cts

El Castellano

Dirección, Redacción, Administración Calle de Zamora, núm. 24

TELEFONO, 16

Diario de la tarde

Doce ediciones diarias

FRANQUEO CONCERTADO

25 números 75 cts

Los Juegos Florales

La reunión de ayer

Durante más de hora y media, estuvo ayer reunida en una de las tenencias del Ayuntamiento, la Junta organizadora de los Juegos Florales, asistiendo a la reunión casi todos sus individuos, incluso los señores Gobernador civil y el Alcalde.

En primer lugar se dió cuenta de los telegramas y cartas en que el señor Maldonado comunica la grata noticia de haber aceptado el cargo de mantener el señor Moret, acordándose telegrafiar de nuevo al señor Maldonado, felicitándole por el éxito de sus gestiones y dándole las gracias, extensivas a los señores duque de Tamames, Cavesteny y Cuesta, que tan admirablemente han auxiliado en sus trabajos. El telegrama se redactó en el acto, contentiéndose la expresión del entusiasmo con que ha sido recibida por la Junta la noticia transmitida por su presidente.

Después se nombraron distintas comisiones: una para los trabajos de propaganda en Portugal, compuesta por don Julián Maldonado, don José M. Bartolomé, don Cándido Pinilla y don Benito M. Valenciano; otra para los trabajos de igual índole en España, formada por don Martín Berrueta, don Mariano Núñez, don Alfredo Barrios y don Antonio Ossas, y una tercera para lo relacionado con adquisición de premios.

Acordóse también enviar a Portugal una comisión que practique en Coimbra y Lisboa cuantas gestiones crea oportunas encaminadas al mayor éxito del certamen, y se aceptó con entusiasmo y gratitud el ofrecimiento que hicieron los señores Bartolomé, Pérez Cardenal y Núñez (don Mariano), quienes se ofrecieron a cumplir esa misión, haciendo el viaje a sus expensas. El reconocimiento de la Junta quedó consignado en acta.

Tomáronse además otros varios acuerdos aunque de menor importancia y se levantó la sesión, conviniendo los concurrentes en reunirse de nuevo, tan pronto como el señor Maldonado, presidente de la Junta, regrese a Salamanca.

Telegrama importante

Aceptación Real

Después de la reunión a que antes nos referimos, se recibió el siguiente telegrama en que se dá cuenta de que S. M. el Rey dá por recibida y aceptada oficialmente la invitación hecha a la Reina Victoria para que se digna presidir nuestros Juegos Florales.

Madrid 4, 1915

Diga prensa, conferencia marqués Torrecilla con duque Tamames quedó acordado comunicar aceptación oficial a Autoridades y Junta. Escribo Alcalde detalles. Maldonado

Correo de Madrid

Madrid 4

Lo del Congreso

Se esperaban en el Congreso sucesos emocionantes (éase debate con escándalo). El presidente se hallaba ya apercebido a la batalla de tal manera que, cuando le preguntaron si había número para celebrar sesión, contestó: «¡Claramente que lo habrá, porque sabido es que toda sesión sin orden del día es sesión con desorden, y los que están interesados en que los haya, no faltarán.» En efecto, apenas abrió la sesión y dispuesto ya el señor Pignatelli a que se contara el número, el señor Soriano pidió la palabra sobre el acta. En aquel momento no había bastantes diputados en el salón; pero, atraídos por el escándalo promovido por el diputado radical, acudieron en número suficiente para que la sesión se celebrara. Hubo sus dimes y diretes, sus frases agresivas por parte del aludido diputado, sus correspondientes campanillazos por la Presidencia, y se terminó el incidente aprobándose el acta. Tuvo interés el segundo promovido por el ex ministro señor Villanueva acerca de las frases atribuidas a nuestro ministro en Tanger, señor Merry del Val, y de las cua-

les pidió explicaciones el Gobierno para saber si aceptaba la responsabilidad. El ministro de Hacienda, en nombre del Gobierno, estuvo parco y discreto en la contestación, aunque dijo bastante al conseguir que la sola suposición de que el Gobierno las apadrinaba, si fueran ciertas, constituyera una ofensa.

Después de aprobados varios dictámenes de carreteras, en la Alta Cámara, el señor Presidente del Consejo leyó el decreto suspendiendo las sesiones.

A las siete menos cuarto dió también lectura el señor Maura a dicho decreto en el Congreso.

Mitín bloquista

Se han hecho gestiones por algunos diputados republicanos, acerca del señor Moret, para que éste enviase una representación del partido liberal al mitin republicano que se proyecta celebrar en Quintanar de la Orden; es decir, a lo que parece, otro mitin de bloque que llega algo retrasado. Se decía que el señor Moret había designado para dicho acto a los señores Alcalá Zamora y Benítez de Lugo; pero nada hay resuelto todavía acerca del asunto, respecto del cual se preponen consultar al señor García Prieto, con jefe liberal en la provincia de Toledo.

Senado

Sesión del día 4

Comienza a las tres y veinte bajo la presidencia del señor Azcárraga con gran concurrencia de senadores. Nosotros contamos 118.

En el banco azul los señores Maura, Alendalés y Rodríguez San Pedro. El señor Sarda pide que se le reserve el uso de la palabra para cuando se encuentre en la Cámara el ministro de Hacienda.

El señor Alonso Castrillo pide se atiendan sus reclamaciones formuladas sobre antagonismos del Patronato y el Montepío Médico.

Pide se convoque a oposición para proveer las vacantes que existan de médicos municipales en varias poblaciones. Por último, pide se redacte cuanto antes el reglamento definitivo del Montepío de Médicos.

El ministro de la Gobernación le contesta, ofreciendo atender sus reclamaciones.

El señor Dávila pide datos al ministro de Marina sobre asuntos relacionados con su departamento, que el señor Ferrándiz promete atender.

El señor Zorita pide se mantenga en todo su vigor el artículo 45 de la ley relativa a las pagas del camp.

Insiste el señor Palomo en su petición tantas veces formulada acerca de la creación de los archivos notariales históricos, y se entra en el orden del día.

Congreso

Sesión del día 4

Queda abierta a las cuatro menos veinte por el señor Dato. Ocupan el banco azul los ministros de Gracia y Justicia y Hacienda.

Se lee el acta. El señor Soriano pide la palabra sobre el acta.

Dice que quiere que en ella se consignen su protesta contra la conducta del presidente de la Cámara por no haberle concedido la palabra en la sesión de ayer.

Emplea las palabras atropello, abuso, inalficible y otras por el estilo, que dan lugar a que el señor Dato le llame al orden repetidas veces.

Los campanillazos son simultáneos con las protestas de la mayoría.

El presidente: No toleraré ninguna censura a la presidencia si no se hace por los medios reglamentarios.

El señor Soriano sigue hablando en tonos violentos, y dice que en el acta no se han consignado los amagos realizados ayer para que no hubiese sesión.

El presidente: Eso no es pertinente y llamo al orden a S. S. por primera vez.

El señor Soriano se queja después de que la Mesa no ampara a las minorías, y el presidente vuelve a llamarle al orden.

Lamentábase de que la minoría integrista se hubiese puesto de acuerdo con el Gobierno para que ayer no hubiera sesión, abrogándose facultades que estaban en los diputados de la mayoría, los cuales no se molestan ni dejan sus almuerzos y centros aristocráticos para venir al comienzo de la sesión.

El presidente: Eso nada tiene que ver con el acta. El señor Soriano: El caso es que el Gobierno, la mayoría y el partido conservador están en fuga y temen a las sesiones del Congreso en estos momentos. (La mayoría corea las palabras del señor Soriano.) El presidente: Todo eso nada tiene que ver con el acta.

El señor Soriano: No; si lo que hace falta es hacer constar que ayer se faltó a la dignidad y al decoro del Parlamento. El presidente llama al orden al señor Soriano por segunda vez.

El señor Soriano: Lo que ocurrió ayer fué un amago entre la presidencia y el señor Clairac.

El presidente: No puedo dejar que se siga por ese camino, porque me veré precisado a llamar al orden a su señoría seriamente.

El señor Soriano: Entonces, otras veces me llama al orden S. S. en broma.

El presidente: El señor Clairac, en uso de su perfecto derecho, pidió que se contara el número de diputados, y esto fué todo lo ocurrido.

El señor Nogués renuncia a usar de la palabra sobre el acta porque la había pedido para dar tiempo a que hubiera suficiente número de diputados para aprobarla, y ya ve que lo hay.

El señor Senante protesta, y niega terminantemente que la minoría integrista se hubiera puesto de acuerdo con el Gobierno para que se contara el número.

Copia del día

Ya el Municipio de la Corte tiene su música que dirige un gran maestro.

¡Pues con valiente novedad nos viene! Música tiene aquí; también el nuestro.

PALIQUE

¿Quién medá alcalde?

Si, señores, andamos buscando alcalde, y no se encuentra tan aisa. Porque va a haber hule en el Municipio a las primeras de cambio, y no es cosa de darle el cargo a quien no tenga energía y coraje conservador.

Ignoro si tendrá relación con este hule la noticia que corre por ahí, de que van a trasladar la Casa de Socorro a la Consistorial, pero si lo hacen será una medida profética. Y en este sentido, no estaría de más nombrar concejales supernumerarios a los médicos de guardia. Así acudirían a los primeros golpes.

¡Pobres conservadores! No tienen uno que les saque del compromiso y sin embargo sienten l'embarras du choix de lo insignificante.

Hacen cucamonas a la alcaldía lo menos cinco ediles que están si caden, ó non caden en el maurismo, y no obstante andamos a caza de candidatos, a menos que Maura no se haga Marquisita ó Partearroyista etcétera. Todo podría suceder.

¡La alcaldía! Y en vísperas de una visita regia! Con una gran cruz, en perspectiva! Parece mentira que no se apresuren a hacer declaraciones explícitas los indecisos! Pero hacen bien, ¡qué corchois! A muchos les han ofrecido cosas que luego no se cumplen. Toma y dace; venga la vara y daré yo mi filiación. De los desconfiados es el reino del murgoneo.

¡Mi candidato y por qué no debía haberle meña al señor Gobernador y aceptarlo. Es el doctor Villalobos. Nadie como él para ver con los rayos X que posee las más recónditas intenciones de sus adversarios. Y nadie como él para manejar el árnica ó poner un apósito. No importa que sea republicano. Se le regala una capa de salmantinismo que reguarde del frío y de la lluvia y en paz y victoria.

¡Vaya señor Gobernador, consúlteme usted a mí, y creo que le convenceré!

En nuestro Ayuntamiento conviene siempre conformarse con la tradición y poner al frente un médico. Don Antonio ya está gastadillo. Venga otro; venga tela, digo capa y se acabó.

Espero el B. L. M. en que se me pida consejo, para acabar de convencer al poder moderador.

Fa. Presto.

Desde Béjar

(De nuestro corresponsal)

Alumnos que han obtenido hasta hoy la nota de sobresaliente en la Escuela Superior de Industrias de Béjar.

ENSEÑANZA ELEMENTAL

Electrotecnia elemental Don Pablo Núñez Poza y don Tomás Parra Sánchez.

Mecánica general Don Pablo Núñez Poza y don Tomás Parra Sánchez.

Técnicas industrial Don Pablo Núñez Poza.

Algebra y Trigonometría Don José Galindo Zaniga y don Tomás Parra Sánchez.

Química general Don Pablo Núñez Poza.

Dibujo geométrico industrial (segundo curso) Don Pablo Núñez Poza.

Francés (segundo curso) Don Tomás Parra Sánchez.

ENSEÑANZA SUPERIOR Dibujo de máquinas (segundo curso) Don Apolinar Aguilar Darén.

Dibujo de máquinas (primer curso) Agustín Sánchez García y don Siso Valdés Vasco.

Algebra superior y Geometría analítica Don Tomás Daniel Mermajo.

Dibujo de Adorno y Figura y Copia del yeso Don Victor No. Hernández.

Mecánica general y aplicada Don Ildefonso Cebriano y Regadera.

ENSEÑANZA PROFESIONAL Aritmética y Geometría prácticas Don Santos García Martín.

Dibujo geométrico (primer curso) Don Celestino Rivera Caño, don Antonio Pacheco Carrasco, don Demofilo Melon Rodríguez y don Eusebio Madroñero Rubio.

Francés (primer curso) Don Pablo Salvador Prieto.

Dibujo geométrico (segundo curso) Don Eusebio Madroñero Rubio.

Noiones de Ciencias físicas, químicas y naturales Don Francisco Pallares Pastor, don Santos García Martín y don Angel Montes Sánchez.

Ejercicios gráficos de Geometría Don Jaime Eudoxio Montero Sánchez, don Buenaventura Montero Sanchez, don Francisco Pallares Pastor, don Valentia Brusi Almazan y don Santos García Martín.

Gaceta rural

Revista de la semana Situación agrícola

En España

La rápida subida del barómetro, en los días últimos de la semana anterior que parecía indicar la proximidad del buen tiempo, fué seguida de un rápido descenso, y de un cambio extraordinario, consistente en tormentas, lluvias, pedriscos, baja marcadísima de la temperatura, y vientos huracanados y varios. Da las proximidades del verano hemos vuelto a las del invierno, con graves riesgos para la salud, y también, acaso, para los campos.

El temporal se ha extendido por toda la península; en zonas muy grandes han caído copiosas lluvias, y en comarcas más pequeñas se han desencadenado terribles tormentas con pedriscos que han causado fuertes daños. Ese cambio que se inició el martes, persiste hasta hoy y parece querer prolongarse.

En las regiones del centro y norte, el frío y la lluvia han producido indudables beneficios en lo que se relaciona con los sembrados; pero en el Mediodía habrán resultado inútiles, como no sea que el descenso de la temperatura contribuya a la extinción de la langosta que se propaga de un modo alarmante por allí.

Última es que esta plaga venga a mermar a última hora aquellas cosechas que se presentaban tan abundantes y ricas. Fuera de esto, las noticias sobre la futura recolección son ahora más halagüeñas que nunca. En las dos Castillas la cosecha de trigo y de otras semillas, puede darse por asegurada.

En los mercados, el precio de los trigos tiende a descender. En Barcelona han entrado 2.750 toneladas de trigos del país, contra 3.845 en igual semana del año anterior. Y se han importado de Rusia 810 en el vapor «Leonidos».

partes, a subsanarse los daños producidos por la sequía.

Todavía hay un punto negro que es la aparición de la langosta, que hace estragos en Extremadura, la Mancha y Andalucía. Se ha vendido: Salamanca y Sahagún, 55'50; Aranda, 54'50 y 54; Sigüenza, de 55'25 a 54'50; Peñafiel, 55'50; Sanchidrián, 56'50.

En la provincia

Precedido de los tormentos que se desencadenaron el martes y miércoles en varios puntos de la provincia, ha sobrevenido un extraño cambio de tiempo. El termómetro ha bajado hasta los tres y cuatro grados; los aires se han hecho fuertes y fríos, y las lluvias han persistido con pequeños intervalos durante días enteros. El tiempo está invernal según la frase propia de nuestros labriegos.

¿Será esto beneficioso para nuestros campos? Para las cebadas, puede ser más bien perjudicial; para el centeno y el arroz quizá inútil; pero para el trigo y los tardíos, creemos que sea una gran conveniencia.

Los sembrados estaban tan adelantados, que a necesitaban un tiempo semejante para que la cosecha no se precipitase con merma de la producción. Ese efecto produce el temporal reinante.

En la semana anterior se habían ya recogido las algarrobos en algunas tierras, y en la presente se esperaba tener que recogerlas en muchas más; pero el retroceso del tiempo ha aplazado la tan temprana recolección.

Para la granazón del trigo, este tiempo no puede ser más favorable, y como esa cosecha es siempre la más importante, los labradores muestran satisfacción.

De todos modos creése que las faenas de la recolección tendrán que principiar muy pronto en nuestro país.

De las comarcas vitícolas hay buenas noticias. Los majuelos y viñados no flojeados, tienen mucha muestra. También se espera en la Ribera un gran cosechón de almendra.

Nuestro mercado de cereales tiende a ponerse al nivel de los demás, bajando los humos.

En el Extranjero

No cesa en estos mercados el alza, debido al aumento de las expediciones para Europa y a que no desaparece la pesadilla de cómo han de proveerse los países importadores durante los dos ó tres meses próximos.

Se vende en francos y cada 100 kilos: París, 27'50; Amberes 24'50; Nueva York 26'20; Budapest, 31'30; Liverpool 25'03, y Chicago, 24'84.

Francia.—El retraso de los trigos es considerable y la situación se sostendrá hasta el fin de la campaña, y no quedará más recurso que sostener la tendencia al alza. Se nota que los compradores ingleses y alemanes han demostrado verdadera ansiedad del trigo, muy particularmente de cargamentos de trigo blanco.

Rusia.—Hay muchas quejas por la sequía en el Sur, temiéndose por el trigo de primavera. El mercado muy activo y con precios elevados para atraer el grano, pero las necesidades apremiantes constituyen al presente el factor principal para ulteriores subidas y ello da lugar a que cada uno procure salir del paso de la mejor manera posible.

Argentina.—Persiste la sequía y la cosecha necesita lluvia. A consecuencia de esto se agrava la situación y se restringen las ofertas de trigos viejos. Los negocios son menos activos y las existencias disminuyen sensiblemente. Sin embargo el mercado se presenta muy firme debido a la demanda activa de Europa y que no ha podido satisfacerse.

Juan Campesino.

Un herido

A las dos y treinta de esta madrugada fué curado por el médico y practicante de guardia de la Casa de Socorro, y en su domicilio de la calle 1.º de Mayo, Victoriano Sánchez Porras de una herida en la pierna izquierda, ocasionada con arma de fuego del calibre 12.

El herido, que ha contraído hace poco matrimonio, ha sido trasladado al Hospital.

Hasta ahora ignoramos otros detalles.

Telegramas de la mañana

Desde Barcelona

El haberse mantenido durante la noche completamente despejado el horizonte, hizo que se pudiera ver perfectamente el eclipse de luna, siendo muchas las personas transeúntes que en la Rambla y otros sitios despejados presenciaron el fenómeno, que resultó muy interesante.

De Audiencia

Falsedad de documento

Ayer tarde continuó la prueba en el juicio de que ayer dimos cuenta...

Las acusaciones, de común acuerdo, se esforzaron en demostrar que el procesado Francisco Morán...

La defensa hizo un acertado discurso para llevar al convencimiento del Tribunal...

El resumen de la presidencia, hecho por el señor Perillán, fué tan imparcial como todos los suyos...

El condenado, que estaba en libertad provisional, inmediatamente fué recluido en el Cárcel.

El fallo del jurado en este juicio viene siendo muy comentado entre la gente de curia.

Y no es extraño.

Desde Ciudad-Rodrigo

(De nuestro corresponsal)

Las tormentas originadas por el excesivo calor de los últimos días de Mayo...

El lunes último pasó por esta estación férrea, para Fuentes de Oñoro, el arquitecto de esa capital señor Vargas...

Ha mejorado notablemente en la grave enfermedad que venía padeciendo, nuestro querido amigo el primer teniente alcaide de esta ciudad don Lorenzo Roldán...

En el tren correo de ayer, llegó a esta ciudad el juez nombrado para este partido, don Isidoro Díaz Canseco...

Hemos tenido el gusto de saludar en esta, de paso para Madrid, a nuestro buen amigo don Carlos Ojeda.

Con objeto de pasar el verano en sus posesiones de San Martín de Treviño, han marchado ayer don Luis Figuerola y su distinguida familia.

Ha sido nombrado Ayudante del General Gobernador militar de esta plaza, el capitán del R-gimiento de Isabel II, don José González Potanco...

TEATRO LICEO

Anoche era el beneficio de María Soler que por cierto tuvo buenas y valiosas regalos de algunos abonados...

María hizo gala de su gracia y maestría en la canción a ella dedicada «La Picadora», en donde vistió un traje de luces muy elegante...

La orquesta se lució a su vez con un número de la partitura de I Pagliacci que salió correctamente, y en fin, la velada muy agradable.

Para hoy: Piel de oso, La alegría del batallón y Las verdinas.

GENTE JOVEN,

Para el próximo mes de Septiembre se anuncia la reaparición de la revista literaria Gente Joven que con tanta aceptación se

publicaba en Salamanca no hace mucho tiempo y que tan gratos recuerdos dejó entre nosotros.

De su redacción formarán parte casi todos los jóvenes que en tan ilustrado semanario colaboraban asiduamente...

La revista consagrará una sección especial a la política; tampoco pues le faltará esa nota.

DESDE ALMENDRA

(De nuestro corresponsal)

Muerte por una chispa eléctrica

Ayer, muy de mañana, hubo una gran tormenta acompañada de enormes truenos, relámpagos terribles y grande aguacero.

Motivada por la misma, ocurrió en el inmediato pueblo de Trebanca, una gran desgracia y milagro fué, no tener que lamentar otras mayores.

Se habían quedado a campo, al cuidado de algunas reses que pastaban, Jacinto Martín, casado, de 50 años de edad, en unión de varios jóvenes de la localidad...

A las tres ó tres y media cuando mas horroroso era el nubado, se refugiaron en unos enormes peñascos, algo separados los jóvenes del Jacinto, que se acomodó en lo más alto de un talero, que formaban dos grandes peñas, en el hueco de la más grande.

Cuando se dirigían los jóvenes en busca del mismo, dió un gran relámpago y vieron su bulto negro; pero amedrentados, creyendo sería otra cosa, desistieron de ello hasta que fuera de día y dos ó tres de ellos rodaron por el suelo...

Cuando fué de día le llamaron, y como no respondía, se aproximaron, cerciorándose de que estaba muerto. Quedó sentado y como si realmente estuviera dormido, con el sombrero, una soga y un palo, muy próximos.

No tiene heridas ni lesiones aparentes de ninguna clase, notándose únicamente la jerga con que se tapaba partida y bastante chamuscada una manga de la chaqueta y una de las manos.

De que intensidad sería el chispazo, que escantilló ambas peñas, disgregando seis ó siete fragmentos de algunos kilos de peso! Tocando casi con el muerto, se ha notado como una especie de barro perfecto horizontal y caprichosamente labrado.

Dada cuenta al Juzgado, inmediatamente procedieron al levantamiento del cadáver que condujeron al Depósito municipal, donde hoy se le practicará la autopsia. Tiene tres hijas sirvientes en Madrid y otro hijo casado en el pueblo.

Estaba bastante impedido y de tránsito no salía nunca al cuidado de las reses. Los jóvenes acompañantes le dijeron que no subiera tan alto, desoyendo tales indicaciones, impropias de una persona de su edad.

Unos momentos de retraso la exhalación y causa cinco ó seis víctimas más! También aquí, en Almendra, es mismo día, por la mañana, otra chispa eléctrica mató tres cerdos del vecino Leandro Hernández; ensiéndose ya que fueron varias las chispas que cayeron en distintos sitios.

Fué una tormenta horrorosa la acaecida en la madrugada de ayer, quedándose luego lloviendo fuertemente por la tarde y noche.

SALON MODERNO

Ayer se puso en escena la comedia de Abati y Paso El gran tacano.

Yo he oido nombrar mucho a este Abati como autor. Le han silbado muchas obras y otras han sido aplaudidas.

Yo me lo figuro como un señor muy gordo, de chaleco enorme y manchado con la ceniza del cigarro que constantemente humeará en sus labios. Un señor con el cual no es posible enfadarse.

Y al oír ayer las escenas y los chistes de El gran tacano—que de puro malos hacen gracia y se rien—me figuro tambien como serán para él las noches de desgracia en los estrenos. Algunos amigos le dirán, dándole unas palmaditas en la espalda: —Vamos... otra vez será... No desanimarse.

Y el buen señor, sin mostrar enfado—porque la grasa se lo impide—se marchará a su casa y escribirá en una cuartilla el título de una nueva obra, que será silbada ó aplaudida... ¿qué importa? El sigue engordando...

¿No es verdad que tiene que ser así el señor Abati? No me digan ustedes que es

falso ó enjuto de carnes porque me dan un disgusto. Si no es gordo merece serlo.

Los actores, bien. El señor Armeugod usó de un nuevo género: el cómic. Y no lo hizo mal.

La taquilla un poco animada.

Para esta noche: El intérprete, El gran tacano y Los chorros del oro.

PERSONALES

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestros amigos de Bejar don Nicolás Oliva, don Francisco Alvarez y don Marcelino Cegigal.

Ayer se tomaron los dichos la joven y distinguida señorita María de las Mercedes Gascía-O'alla, hija de nuestro apreciable amigo don Felipe, y el joven y probo oficial de Correos de esta Principal, don José Pastor.

La boda se efectuará en el próximo mes de Julio. Al futuro matrimonio le deseamos todo género de venturas.

De Valladolid he regresado a Peñaranda, el activo diputado provincial don Eustaquio Avila. En las asignaturas de Historia Universal é Historia de la Literatura y Bellas Artes, ha obtenido la honrosa calificación de sobresaliente la joven señorita María de Maeztu.

Ha llegado a nuestra ciudad, hospedándose en casa de su último amigo don Diego Martín Velóz, el bizarro coronel señor Paez Jaramillo a quien acompaña su señora.

Hoy hemos tenido el gusto de saludar a nuestro buen amigo y corresponsal en Cantalapiedra, don Ramón Holguera.

Han salido: Para Valencia, el médico de Ledesma don Higinio García con su bella hija Acaatai e.

El señor García, como Subdelegado de Medicina, asistirá al Congreso que en aquella capital van a celebrar los individuos de dicha clase. Han regresado: Procedentes de Arauzo llegaron esta mañana a nuestra ciudad, el señor marqués de Ivanrey, hijos é hija política, el duque de Medinaceli, los señores de Iturbide y otros varios, para almorzar en el Hotel Comercio, regresando a media tarde al punto de donde procedían.

La excursión la hicieron en tres magníficos automóviles.

LOCALES

Por el señor Administrador principal de Correos de la provincia, don Jacinto Acosta, se ha dado cuenta al jefe de la guardia civil, de que el encargado de la conducción del correo de Seguros a la Fuente de San Esteban, Vicente Gonzalez, se le ha perdido una cartera que contenía tres pliegos de va ores; uno de éstos de mil pesetas tres certificados y toda la correspondencia ordinaria.

Tanto las autoridades judiciales como las postales, instruyen diligencias para depurar responsabilidades.

El Juez de Instrucción de Ciudad-Rodrigo interesa la busca y captura de Juan Plaza, a quien se precisa para practicar una diligencia judicial.

El vecino de Espeja, Antonio Sánchez, tiene depositados y a disposición de su dueño, dos cerdos que ha encontrado extraviados en la vía pública.

De la casa paterna ha desaparecido, ignorándose su paradero, el joven de esta ciudad Lucio Rodríguez, de diez y ocho años de edad. De esta desaparición, se ha dado cuenta, para que se proceda a su busca, al señor Gobernador civil.

Registro civil

Durante las últimas veinticuatro horas se han hecho las siguientes inscripciones: Nacimientos: Simona García Pando, Josefa Maryorga Cosme y María de los Angeles Gonzalez Barrios. Defunciones: Ninguna.

La Gaceta publica una Real orden del ministerio de la Gobernación, disponiendo que el laboratorio del Ayuntamiento de Salamanca, no está comprendido en el artículo 21 de la instrucción general de Sanidad y de las tarifas de emolumentos, en cuanto a la forma de cobrar y distribuir sus ingresos.

«Higiene de la mujer.»—Las irrigaciones y lavados vaginales con «Sales de mediana de Aragón» timoladas son más que bienhechoras, indispensables para conservar en buen estado el aparato genital femenino. Véase anuncio tercera plana.

Todos los días recibo novedades en medallas, cadenas, sortijas y pendientes, en oro bajo y de ley. Joyería Moderna, Zamora, 13.

LA REVOLTOSA.—Zapatería

La casa mejor surtida y la mas barata.—Precios sin competencia.—Grandes novedades de temporada.

LA REVOLTOSA.—Escribana de Panto 1 y 3 Salamanca

Mutualidad Española Mañana, domingo, desde las diez, estará la

instancia que se dirige a la Comisaría Regia de seguros, en el Círculo Mercantil para que los señores socios la firmen.

Se solicita la urgencia por tenerla que remitir el lunes.

La Comisión

El clima

Observaciones meteorológicas

Tomadas a las 7 de la mañana

DÍA 5

Presión barométrica. 691.98

Temperatura máxima al sol. 17.0

Temperatura máxima a la sombra. 16.0

Temperatura mínima. 6.8

Viento N. O. 4

Cubierto.

Lluvia de ayer, 8.32.

Tendencia a lluvia.

Se ha trasladado una comunicación al jefe de la guardia civil para que los días 6 y 7 envíe fuerzas al inmediato pueblo de Tejares.

El Boletín Oficial publicará una Real orden del ministro de Hacienda, sobre contribuciones, impuestos y rentas.

Por la Compañía de S. F. P. ha sido concedida autorización para instalar en término de su propiedad los pabellones sanitarios de Frey-gueda y Fuentes de Oñoro.

Se ha ordenado al administrador de los baños de Calzadilla, de cuenta de hallarse instalada la estufa de desinfección, que de otra forma, ni se aprueban sus tarifas ni se autoriza la apertura del balneario.

Los empleados de correos de esta administración principal han enviado hoy telegramas de gracias a los señores presidente del Consejo, ministro de la Gobernación y director de Comunicaciones, por el interés que han mostrado en la aprobación del proyecto de ley de reformas en correos.

Recaudación de consumos

La recaudación del impuesto de consumos produjo en los distintos fieltos de la ciudad el resultado siguiente durante el día de ayer:

Table with 2 columns: Fielto and Pesetas. Rows include Fielto de la Estación (299.56), Id. del Rollo (89.69), Id. de la Puerta Zamora (31.50), Id. de C. Ledesma (16.44), Id. del Puente (324.42), Matadero (545.50), Total (1257.11).

TRASLADO

La acreditada relojería de Pedro Juanes Rua, número 49, se trasladó al número 26 de la misma calle donde estuvo la casa de cambio de don Vicente Alonso.

GABINETE ODONTOLÓGICO DE Matias Ludeña

Especialista en enfermedades de la boca y Dentaduras artificiales. Plaza Mayor núm. 15 principal Por caridad

TELEGRAMAS

Tormenta é incendio

Por noticias oficiales se sabe que durante la madrugada de ayer, descendió formidable tormenta en el valle del Lozoya.

Cayeron varias exhalaciones, una de ellas en la torre del monasterio del Paular, en el cual se produjo voraz incendio.

La torre quedó destruida; el resto del edificio ha sufrido también grandes daños.

Los campos han quedado arrasados. Hallábase consternados los vecinos de aquella comarca.

Valencia y Cataluña

Continúa siendo objeto de muchos comentarios el telegrama que ha remitido el presidente de «Lo Rat Penat» de Valencia al señor Cambó, no aceptando las condiciones que éste imponía para ser mantenedor de los Juegos florales.

Dice en el telegrama de referencia el presidente de «Lo Rat Penat» que parecería una provocación el que el señor Cambó pronunciase en catalán, como era su propósito, el discurso.

Otra vez terremotos

En las primeras horas de la madrugada del día 3 se percibió en todo el territorio de Mesina un temblor de tierra. La s-cudida sismológica, que fué de gran intensidad, duró veintitrés segundos.

Después del terremoto han aparecido edificios en ruina y muros derribados de los edificios en construcción.

El pánico que cundió entre los habitantes de esta región tan castigada por los temblores de tierra, fué enorme.

Momentos después de esta primera sacudida, se repitió el fenómeno pero con mucha menos intensidad.

Habla Maura

El presidente del Consejo acaba de manifestar a los periodistas que hoy tendrá lugar la votación definitiva de los proyectos de ley pendientes de este requisito.

Añadió el jefe de los conservadores que al efecto hay en Madrid, número suficiente de senadores.

Lacierva y los panaderos

El señor Lacierva ha recibido a una comisión del Congreso de panaderos, la cual le ha hecho entrega de las conclusiones

votadas con objeto de que éstas puedan llevarse a la práctica.

El ministro prometió estudiarlas.

Diputados á dieta

En la Cámara romana se ha discutido una proposición de ley, pidiendo al Gobierno que asigne a los diputados 6.000 liras de sueldo anual.

En los debates ha predominado la opinión de conceder a los diputados una dieta por cada sesión, en vez de sueldo.

Final d'l Congreso

El señor Villanueva pregunta si son ciertas las declaraciones que se atribuyen a nuestro embajador en Marruecos las cuales considera impolíticas.

El ministro de Hacienda en nombre del Gobierno dice que no desea que sean ciertas.

Los señores Pedreg Artechs, Alvarado y Azzati hacen ruegos de escasa importancia.

Conferencia telegráfica

(De nuestro corresponsal señor Gándara)

MADRID, 5 JUNIO

Llegada del embajador

Esta mañana llegó a la Corte el embajador en Marruecos Merry del Val.

Inmediatamente celebró una larga conferencia con el ministro de Estado.

Créese que Merry ha presentado la dimisión de su cargo.

El Consejo de hoy

En el Consejo de ministros que se celebrará esta tarde, se trazará el plan de los trabajos que han de llevarse a cabo durante el verano.

Los ministros afirman que nada se hablará de crisis, porque no hay para qué.

Viajes de verano

El señor Maura permanecerá en Santander, el señor Azcárraga en Valencia y los señores Dato y Moret, en Suiza.

En Figueira da Foz

Telegrafían de Portugal que en el mes de Septiembre, de este año, se celebrarán en la hermosa playa portuguesa extraordinarias fiestas, a las que concurrirá la familia real portuguesa é importantes personalidades de la política.

En Valencia

Han llegado a la ciudad del Turia los infantes don Fernando y María Teresa y el señor Sánchez Guerra.

Disparatón

En los trenes de hoy marcharán a provincias una porción de diputados é senadores.

Los círculos políticos se hallan desiertos.

En San Sebastián

Telegrafían de aquella capital que ha llegado S. M. el Rey, que anoche en el expreso salió de Madrid.

El Rey quiere presenciar la botadura de su balandro «Hispania».

Una revolución

Telegramas recibidos en el ministerio de Estado dan cuenta que en la República de Honduras (América del Sur) ha estallado una revolución con la que simpatiza parte del Ejército.

La situación se considera grave.

Nuevo modelo

El ministro de Marina ha aprobado el nuevo modelo para la Infantería de la Armada.

A La Granja

Ha marchado al Real Sitio de San Ildefonso una sección de Alabarderos.

De propaganda

El señor Sol y Ortega proyecta emprender muy pronto un viaje de propaganda por las provincias del Norte.

Igual proyecto tienen otros diputados republicanos que viajarán por Andalucía.

Gobierno que dimite

Ha dimitido en pleno el Gobierno del Perú.

Dicen que se tropieza con dificultades para constituir nuevo ministerio.

Créese que este será radicalismo.

Muerte de un millonario

Comunican de París que ha fallecido el millonario mayor de Francia y que dispone en su testamento que se gasten doscientos mil francos en funerales, cien mil en su sepultura y que cuantos se inviten a su conducción y funerales ocupen berlinas estilo Luis XV, por cuenta del capital dejado por el difunto.

La salud de Moret

El señor Moret se halla muy mejorado; pero continúa en cama por precaución.

Desde el lecho dicta cartas y telegramas a sus secretarios.

SALAMANCA

Imp. Almaraz y Comp.—Zamora 19

VENTA

Se hace de las dehesas de Velavie o de Arriba y de Abajo, con sus tierras entradizas en los términos de Terradillos y Valdemierque. Coisan estas fincas de labor, pasto y monte. Para tratar con su dueño, Plaza de los Bandos, entresuelo Salamanca.

Bolsa de Madrid

Table with market data including 'Cierre del día', 'Deuda interior', 'Amortizable 5 por 100', 'Banco de España', 'Tabacos', and 'Cambios'.

Mercados y precios

Table with market prices for 'Almacenes del Canal', 'Almacenes del Arco del Ladrillo', and 'Medina del Campo'.

Itinerario de trenes

Text detailing train routes and schedules, including 'Salamanca a la Frontera de Portugal', 'Servicio de Coches', and 'Linea del Oeste'.

Salamanca a la Frontera de Portugal. Tren correo, sale de esta a las 5; mixto, a las 16,40, y sudexpreso, a las 11,25.

SERVICIO DE COCHES. Salamanca a Vitigudino. Sale día de esta para Vitigudino, a las 8, y llega de Vitigudino, a las 17.

RELOJ OMEGA. las mayores recompensas. Paris 1889. Ginebra 1896. Bruselas 1907. Image of a pocket watch.

Almuerzo, 4 pesetas.—Comida, 5. Se sirven cubiertos desde tres pesetas. Acaban de recibirse en este acreditado Restaurant quesos de las marcas Brie, Camember y Pamel.

MEDIANA DE ARAGON. LES NATURALES TIMOLADAS. Irrigaciones vaginales y lavados vulvares. Image of a medicine box.

Castroería. AGUSTIN CEA. Calle de Zamora, 11. Participa al público haber recibido un gran surtido de géneros última novedad para la próxima temporada.

El día 23 de Mayo de 1909. Toda la persona que haya comprado géneros en dicho día en el Gran Comercio de EL CAPRICHICO puede pasar a recoger su importe, mediante presentación del ticket ó vale que lo justifique.

CEPAS AMERICANAS DE MARCIAL OMBRAS. SANTOVENIA (VALLADOLID). INGERTOS, BARBADOS Y ESTACAS, SELECCION GARANTIZADA.

NEUVOS TALLERES DE CARPINTERIA MECANICA Y TRABAJOS EN CEMENTO. Arsenio Arce e Hijos. Se construye toda clase de carpintería y ternería, molduras, jambas y cajetín para la luz eléctrica, y se sierra toda clase de maderas a las dimensiones que se desean a precios económicos.

Jabón de ailes de La Toja. Cura y evita las enfermedades de la piel. Poderosamente antiséptico. Inmejorable como JABON DE TOCADOR.

Emulsión y Jarabe THRILLO. MEDALLA DE ORO. Exposición Hispano-Francesa DE ZARAGOZA 1908. La Emulsión es el alimento único reconstituyente más poderoso, por unir a las propiedades alimenticias del aceite de hígado de bacalao las reconstituyentes del Iodo-Ioduro-Arsénico-Café y Sosa.

LEASE. Azulejos, mosaicos, tuberías de gres y de barro para cloacas y bajadas de agua, id. ga vaniz das y de hierro. Cemento, cales y yeso. Tejas, baldosones y ladrillos de todas clases. Inodoros para retretes. Pizarras para lápidas, tableros y cubiertas de edificios. Francisco Pérez Entisne. Azafranal, 13. Salamanca.

Enciclopedia Universal ilustrada. Europea-Americana. 10.000 biografías rigurosamente inéditas. Repertorio completísimo, con inclusión de los que aún viven. ETIMOLOGIAS (Sánscrito, Hebreo, Griego, Latín, Árabe, Lenguas Indígenas Americanas, etc., etc.). Y VERSIONES DE LA MAYORIA DE LAS VOCES EN Francés, Italiano, Inglés, Alemán, Portugués, Catalán y ESPERANTO. COLABORACION MUNDIAL. La edición mejor y más profusamente ilustrada. Barcelona: José Espasa e hijos, editores; 579, calle de las Cortes, 579.

VENÉREO Y SÍFILIS. Estrecheces uretrales, prostatitis, cistitis, catarros de la vejiga, etc. (SU CURACIÓN PRONTA, SEGURA Y RADICAL) por medio de los afamados, únicos y legítimos medicamento CONFITES, ROOB E INYECCIÓN COSTANZI. Curación pronta, segura y garantida sin producir dolores y evitando las funestas consecuencias producidas por las sordas; por medio de los Confites Costanzi, que son los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuente emisión, devolviendo a las vías urinarias a su estado normal. Una caja de Confites, 5 pesetas. Males venéreos. Fugación reciente ó crónica, gonorrea, flujo blanco, necrosis, etc., se curan milagrosamente en 8 ó 10 días, con los renombrados Confites ó Inyección Costanzi. Un frasco de Inyección, 4 pesetas. Sífilis. Su curación en sus diversas manifestaciones, con el Roob Costanzi, depurativo inapreciable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, nanchas y erupciones en la piel, pérdidas seminales, impotencia y toda clase de sífilis en general, sea ó no hereditaria. Frasco de Roob, 4 pesetas. En la seguridad de que toda persona afectada de alguna de las enfermedades citadas, para curarse tiene que acudir inmediatamente a los medicamentos Costanzi, aconsejamos lo siguiente: mes de visitar el organismo (con cursos) efectos, pues usándolos en las primeras manifestaciones de ella, se evita en pocos días, mientras que si el organismo está ya viejo, puede tardar un mes o dos meses, por más que en definitiva sea su curación segura y radical. Puntos de venta: En Salamanca, en casa de Sr. Primo, Plaza de la Verdura, 5 y 7. AL POR MAYOR: Depósito exclusivo.—Laboratorio de San Blas, 30, Ronda del Centro, 30.—BARCELONA.

244 LOS MOHICANOS DE PARIS. —El señor Gerardo? —Sí, el señor Gerardo. —¿Y me preguntáis si es rico? —Sí. —Pues bien, el señor Gerardo tiene tanto dinero, que ni él mismo sabe lo que tiene guardado. Decíase que en otro tiempo había vivido hacia Fontainebleau, en una magnífica posesión que después había abandonado, dejando que se arruinara, a causa de las desgracias que mientras vivió en ella habían sucedido. Tutor de dos criaturas encantadoras, un día las había visto desaparecer, sin que nunca, desde entonces, hubiese vuelto a tener noticia de ellas. Amante de una mujer que adoraba, otro día al entrar en su casa la había encontrado estrangulada por un perro de Terranova que probablemente se había vuelto rabioso sin que nadie lo supiera. Esta serie de terribles infortunios, que a cualquier otro hombre le habrían hecho mirar con horror al género humano, había, por el contrario, exaltado en él las virtudes cristianas, que le hacían llevar hasta lo sublime la caridad y la abnegación y le convertían en modelo de filántropos y en idolo de sus conciudadanos.

Folleto de EL CASTELLANO 241. aquel agente, el cual, viendo una carta dirigida a las señoras Regina de Lamotte-Houdán, Lidia de Marande y Erigola-Ponroy, la cogió y se la llevó al señor Jackal. Este la leyó. Como había leído la de Colombán a Domingo y ordenó a su agente que tomara otro caballo y volviera la carta al sitio donde la había encontrado. Así acababa de hacerlo el joven mensajero del señor Jackal. Salvador y Juan Roberto vieron hablar a éste con un hombre vestido de negro cuyo caballo estaba atado a la puerta de un establecimiento. Y lo que el señor Jackal le decía en voz baja a aquel hombre era que podía ir a acostarse, y que el prefecto de policía sabría con cuánta prontitud e inteligencia había desempeñado su misión.

